### LEÇONS POUR LES SŒURS

## Leçon 1

## L'importance des sœurs dans la vie de l'église

Lecture biblique : Ga 3.28 ; 1 Co 12.13 ; 11.2-16 ; Mt 1.16, 18 ; Jean 12.3 ; 20.1, 11-18 ; Luc 8.2-3 ; Actes 12.12

I. En Christ, qui est la Tête du Corps, il n'existe aucune différence entre homme et femme,

mais dans le Corps il existe une différence entre homme et femme, c'est-àdire, entre les

frères et les sœurs—Ga 3.28; 1 Co 12.13; 11.2-16:

- A. Un Corinthiens 11 parle clairement de la différence entre homme et femme, en particulier à l'égard de l'autorité—11.2-16.
- B. Cela indique que dans l'église la différence entre les frères et les sœurs existe toujours ; en Christ cette différence n'existe pas, mais dans l'église, dans le Corps, la différence entre homme et femme reste.
- C. Nous ne devons pas penser que la position des sœurs n'est pas importante parce qu'il existe toujours dans le Corps la différence entre homme et femme ; si c'est notre pensée, nous avons tort.
- II. Si nous lisons tout le Nouveau Testament, nous réaliserons que dans la vie de l'église, d'un

certain point de vue, la position et la fonction des sœurs sont plus importantes que celles des frères:

- A. Les trois étapes principales par lesquelles le Seigneur Jésus est passé étaient Son incarnation, Sa crucifixion et Sa résurrection ; dans chacune de ces trois étapes une sœur était impliquée :
  - 1. Le Seigneur S'incarna à travers Marie Sa mère—Mt 1.16, 18.
  - 2. Juste avant Sa crucifixion, Marie, la sœur de Marthe, oint les pieds du Seigneur pour Son enterrement—Jean 12.3.
  - 3. Après Sa résurrection, la première personne qui vit le Seigneur Jésus était Marie la Magdeleine—20.1, 11-18.
  - 4. Les sœurs doivent réaliser qu'elles sont celles qui amènent l'incarnation, la crucifixion et la résurrection du Seigneur aux gens.
- B. Selon Luc 8.2-3, alors que le Seigneur Jésus était sur terre, ce n'était pas un groupe de frères qui servaient le Seigneur et Ses disciples de leurs propres biens, mais plutôt un groupe de sœurs.
- C. Dans Actes 12.12, après que Pierre fut libéré de la prison, il s'en alla à la maison de Marie
  - mère de Jean, où un nombre considérable de saints priaient; la réunion de prière tenue dans la maison de la sœur dispensa beaucoup de vie à l'église dans ce genre de situation.
- D. Dans Romains 16 Paul mentionne les noms d'un certain nombre de sœurs dans ses salutations aux saints—Rm 16.1-3, 6, 12-13.

E. Si nous lisons toutes les épîtres du Nouveau Testament jusqu'à la fin du livre de

l'Apocalypse, nous nous rendrons compte que la position et la fonction des sœurs peuvent

être plus importantes que celles des frères:

- 1. Nous pouvons comparer les frères aux os du corps physique, et les sœurs, au sang.
- 2. Pour avoir un corps physique fort, nous avons besoin des os comme la structure et aussi

du sang afin de soutenir la vie du corps ; pour notre corps, le sang est plus important que les os.

- F. Si le Corps doit être fort, sain et solide, les sœurs doivent être en condition saine:
  - 1. Tout comme c'est grave lorsqu'il existe un problème avec notre sang, chaque fois qu'il y a quelque chose de mal auprès des sœurs, il existe une maladie grave dans le Corps.
  - 2. Ainsi, qu'une église locale soit forte ou faible, saine ou malade, dépend principalement des sœurs :
    - a. Peu importe que les frères soient bons, si les sœurs sont un problème, l'église sera agitée ; de l'autre côté, s'il n'existe aucun problème auprès des sœurs, il n'y aura pas de problème dans l'église ; les sœurs sont des éléments de la paix et de la tranquillité, et elles peuvent aussi être des éléments du trouble et de l'agitation—Rm 16.1-2 ; Ph 4.2-3.
    - b. Que l'église continue ou non dépend plus des sœurs que des frères ; tant que les sœurs sont dans une condition spirituelle saine, l'église continuera très bien.
  - 3. C'est pourquoi nous avons le fardeau de souligner que la position et la fonction des sœurs dans l'église sont d'une importance énorme.
- G. Le Seigneur est la source de toutes choses, y compris nous les êtres humains, mais d'une manière pratique et humaine, les mères sont la source de l'humanité; sans les mères, l'humanité ne serait pas capable de continuer (1 Co 11.12); de la même façon, les sœurs sont la racine et la source de l'église:
  - 1. Tout comme l'humanité serait terminée sans les mères, la continuation de l'église, le nouvel homme corporatif dans le dessein éternel de Dieu (Ep 2.15-16), dépend beaucoup des sœurs :
    - a. La société humaine et les familles dépendent plus de la mère que du père ; dans un sens, nous avons besoin d'une bonne mère plus qu'un bon père.
    - b. Un bon père peut faire beaucoup de bien pour ses enfants, mais ce qu'il fait n'est pas si pratique et subjectif.
    - c. Le véritable soutien secret, pratique et subjectif ne vient pas du père mais de la mère ; si quelques enfants perdent leur père mais ils ont encore une bonne mère, ils pourront encore être de bons enfants, mais s'ils perdent leur mère, ils perdent leur source de soutien approprié.
  - 2. Bien que l'homme occupe la position la plus élevée, la véritable situation de la famille dépend plus du côté féminin d'une façon secrète, réelle, pratique et subjective ; c'est pareil dans l'église.
  - 3. Les sœurs sont un facteur crucial dans la vie de l'église—Rm 16.1-4, 6, 12-13.

### Extraits du ministère :

# LA POSITION ET LA FONCTION DES SŒURS DANS L'ÉGLISE

Galates 3.28 dit : « Il ne peut y avoir ni Juif ni Grec, il ne peut y avoir ni esclave ni libre, il ne peut y avoir ni mâle ni femelle ; car vous êtes tous un en Christ Jésus. » Dans ce verset, nous pouvons identifier trois paires opposées : Juif et Grec, esclave et libre, et mâle et femelle. Dans 1 Corinthiens 12.13 il y a deux paires opposées : Juifs et Grecs et esclaves et libres. Galates 3.28 dit qu'en Christ il ne peut y avoir ni Juif ni Grec, esclave ou libre, et mâle et femelle, alors que 1 Corinthiens 12.13 dit que dans l'église, dans le Corps, il n'y a pas de distinction entre Juifs et Grecs et entre esclaves et libres. Ce verset ne mentionne pas mâle et femelle. Basé sur ces deux versets, nous pouvons voir qu'en Christ, qui est la Tête du Corps, il n'y a pas de différence entre mâle et femelle, mais dans le Corps il y a une différence entre mâle et femelle, c'est-à-dire entre les frères et les sœurs. Un Corinthiens 11 parle définitivement concernant la différence entre mâle et femelle, particulièrement à l'égard de l'autorité (v. 16). Cela indique que dans l'église la différence entre les frères et les sœurs existe encore. En Christ, cette différence n'existe pas, mais dans l'église, dans le Corps, la différence entre homme et femme reste.

# LA POSITION DES SŒURS DANS L'ÉGLISE

Ma raison de signaler ceci est de dire que les sœurs ont une position importante dans l'église. Nous ne devons pas penser que la position des sœurs n'est pas importante à cause du fait que la différence entre homme et femme existe toujours dans le Corps. Si c'est notre pensée, nous avons tort. Si nous lisons tout le Nouveau Testament, nous nous rendrons compte que dans la vie de l'église, d'un certain point de vue, la position et la fonction des sœurs sont plus importantes que celles des frères.

Les trois étapes principales par lesquelles le Seigneur Jésus est passé étaient Son incarnation, Sa crucifixion et Sa résurrection. Dans chacune de ces trois étapes une sœur était impliquée, et toutes les trois sœurs s'appelaient Marie. Le Seigneur S'incarna à travers Marie, Sa mère (Mt 1.16, 18). Juste avant Sa crucifixion, Marie, la sœur de Marthe, oint les pieds du Seigneur pour Son enterrement (Jean 12.3). Après Sa résurrection, la première personne qui vit le Seigneur Jésus était Marie la Magdeleine (20.1, 11-18). Par conséquent, trois sœurs étaient très impliquées dans les trois étapes majeures du Seigneur.

Il est clair que pour l'incarnation du Seigneur, une sœur devait être impliquée, mais avant Sa mort, pourquoi un frère n'était-il pas celui qui versa l'onguent sur le corps du Seigneur ? Et à Sa résurrection, pourquoi Pierre ou Jean ou un autre frère n'était-il pas celui qui fut le premier à voir le Seigneur ? C'est très significatif. Les sœurs doivent réaliser qu'elles sont celles qui amènent l'incarnation, la crucifixion et la résurrection du Seigneur aux gens.

De plus, selon Luc 8.2-3, alors que le Seigneur Jésus était sur terre, ce n'était pas un groupe de frères qui servaient le Seigneur et Ses disciples de leurs propres biens, mais plutôt un groupe de sœurs. Dans Actes 12.12, après que Pierre fut libéré de la prison, il s'en alla à la maison de Marie, mère de Jean, où un nombre considérable de saints priaient. La réunion de prière tenue dans la maison de la sœur dispensa beaucoup de vie à l'église dans ce genre de situation.

Dans Romains 16, Paul mentionne les noms d'un certain nombre de sœurs dans ses salutations aux saints. Si nous lisons toutes les épîtres du Nouveau Testament jusqu'à la fin du livre de l'Apocalypse, nous nous rendrons compte que la position et la fonction des sœurs peuvent être plus importantes que celles des frères. Bien sûr, cela ne signifie pas que les frères sont inutiles. Nous pouvons comparer les frères aux os du corps physique, et les sœurs, au sang. Pour avoir un corps physique fort, nous avons besoin des os comme la structure et aussi du sang afin de soutenir la vie du corps. Pour notre corps, le sang est plus important que les os.

Basé sur mon expérience dans la vie de l'église, j'ai appris que les problèmes entre les sœurs sont plus sérieux que les problèmes entre les frères. S'il y a des problèmes parmi les frères mais pas de problèmes parmi les sœurs, cette situation n'est pas si grave. Dans une église locale, j'ai beaucoup de peur des problèmes entre les sœurs. Tout comme c'est grave lorsqu'il existe un problème avec notre sang, chaque fois qu'il y a quelque chose de mal auprès des sœurs, il existe une maladie grave dans le Corps. Si le Corps doit être fort, sain et solide, les sœurs doivent être en condition saine. Ainsi, qu'une église locale soit forte ou faible, saine ou malade, dépend principalement des sœurs. C'est pourquoi j'ai le fardeau de souligner que la position et la fonction des sœurs dans l'église sont d'une importance énorme. (CWWL, 1968, vol. 1, "Various Messages in Los Angeles," msg. 14, pp. 81-83).

## L'IMPORTANCE DES SOEURS DANS LA VIE DE L'ÉGLISE

Il est très clair que les frères et les sœurs sont de deux catégories. Le Seigneur est la source de toutes choses, y compris nous les êtres humains, mais d'une manière pratique et humaine, les mères sont la source de l'humanité (1 Co 11.12). Sans les mères, l'humanité ne serait pas capable de continuer. De la même façon, les sœurs sont la racine et la source de l'église. Tout comme l'humanité serait terminée sans les mères, la continuation de l'église, le nouvel homme corporatif dans le dessein éternel de Dieu (Ep 2.15-16), dépend beaucoup des sœurs. La société humaine et les familles dépendent plus de la mère que du père. Dans un sens, nous avons besoin d'une bonne mère plus d'un bon père. Un bon père peut faire beaucoup de bien pour ses enfants, mais ce qu'il fait n'est pas si pratique et subjectif. Le véritable soutien secret, pratique et subjectif ne vient pas du père mais de la mère. Si quelques enfants perdent leur père mais ils ont encore une bonne mère, ils pourront encore être de bons enfants, mais s'ils perdent leur mère, ils perdent leur source de soutien approprié.

Bien que l'homme occupe la position la plus élevée, la véritable situation de la famille dépend plus du côté féminin d'une façon secrète, réelle, pratique et subjective. C'est pareil dans l'église. Peu importe que les frères soient bons, si les sœurs sont un problème, l'église sera agitée. De l'autre côté, s'il n'existe aucun problème auprès des sœurs, il n'y aura pas de problème dans l'église. Les sœurs sont des éléments de la paix et de la tranquillité, et elles peuvent aussi être des éléments du trouble et de l'agitation.

Les sœurs plus jeunes ne dérangent pas l'église autant que les sœurs plus âgées. Une sœur adolescente peut être un peu méchante, mais ce genre de méchanceté ne causera pas beaucoup de problèmes pour l'église. Cependant, plus une sœur devient âgée, plus elle peut être un problème pour l'église. Les ennuis dans l'église viennent souvent des sœurs plus âgées qui ont plus d'expérience. C'est un fait pratique.

Je dis cela pour ne rabaisser personne. Nous respectons toutes les mères. Humainement, elles sont la source de l'humanité, et dans la Bible, elles sont admirées et élevées comme les mères des enfants de Dieu, le peuple du Seigneur, les saints (Rm 16.13). Que l'église continue ou non dépend plus des sœurs que sur les frères. Tant que les sœurs sont dans une condition spirituelle saine, l'église continuera très bien. Cependant, si les sœurs ne sont pas en bonne condition spirituelle, il y aura des problèmes dans l'église, peu importe la force des frères. Les sœurs sont un facteur crucial dans la vie de l'église. (CWWL, 1975-1976, vol. 1, "The Crucial Function of the Sisters in the Church Life," pp. 129-130).

### Questions d'étude :

- 1. Expliquez la différence entre la considération d'homme et de femme en Christ contrairement au Corps, l'église.
- 2. De quelle perspective la position et la fonction des sœurs dans la vie de l'église, sont-elles plus importantes que celles des frères ?
- 3. En utilisant l'illustration du sang dans le corps et de la maternité dans la famille, expliquez comment la fonction des sœurs est un facteur crucial dans la vie de l'église.

### Références et lecture supplémentaire :

- 1. The Collected Works of Witness Lee, 1968, vol. 1, "Various Messages in Los Angeles," msg. 14.
- 2. The Collected Works of Witness Lee, 1975-1976, vol. 1, "The Crucial Function of the Sisters in the Church Life."